



## MEMORIA ANUAL EJERCICIO 2014-2015

Queridos Hermanos:

Finalizado el presente curso 2014-2015 y en cumplimiento de lo que nuestras Reglas preceptúan, llega nuevamente la hora de presentar la memoria de todas aquellas actividades que nuestra hermandad ha desarrollado a lo largo de este ejercicio, cuarto de la actual Junta de Gobierno que ha presidido como Hermano Mayor **D. Antonio Federico Barrero Castro** y centésimo décimo segundo de nuestra existencia como Hermandad de Penitencia.

La memoria se dividirá en tres apartados, a saber:

1º.- Actos de Culto.

2º.- Actos de gobierno y administración.

3º.- Relaciones Institucionales, actos culturales y de confraternización.

### 1.- ACTOS DE CULTO

Este capítulo de cultos se inició el lunes 8 de septiembre de 2014 con la celebración por el **Rvdo. P. D. Javier Martínez Naranjo**, Párroco de Santa María de la Encarnación de Constantina, en la Iglesia del Real Monasterio de San Leandro de Sevilla, de la Función Solemne de Reglas, con motivo de la festividad litúrgica de la **Natividad de la Virgen**, tal y como prescribe la Regla 37ª. Intervino un dueto de Capilla Clásica del Sto. Crucifijo de San Agustín.



El sábado 4 de octubre de 2014, tras la misa de las 19 horas, se inició el traslado en andas de las imágenes de Nuestro Padre Jesús de las Penas, Nuestra Señora de Gracia y Esperanza, y el Santo Crucifijo de San Agustín, desde la Iglesia del Real Monasterio de San Leandro a la Iglesia de San Roque, tras la intervención a la que ha sido sometida desde el miércoles 11 de diciembre de 2013, fecha en que el Arzobispo de Sevilla decretara el cierre al culto de la misma por daños en la cubierta y cúpula del presbiterio.

El recorrido que se siguió fue el siguiente: Plaza de San Leandro, Cardenal Cervantes, Santiago, Plaza de la Redención, Iglesia de Santiago, Lanza, Santiago, Muro de los Navarros, Guadalupe, Recaredo, Capilla de Nuestra Señora de los Angeles, Plaza de Carmen Benítez e Iglesia de San Roque.

En la Capilla de Nuestra Señora de los Ángeles se incorporó al cortejo con su Titular la Hermandad de la Virgen de la Sierra.



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

Se diseñó una papeleta para recordar tal efeméride, inspirada en la estancia de la hermandad en el Real Monasterio de San Leandro, en la cual se representan las Monjas Agustinas y la puerta de entrada de San Roque, así como los escudos de la Orden de San Agustín y de la Hermandad, obra de N. H. D. José Miguel Areal Giráldez.

El domingo 5 de octubre de 2014, se celebró en la Iglesia de San Roque Santa Misa de Acción de Gracias presidida por el **Excmo. y Rvdo. Sr. D. Juan José Asenjo Pelegrina Arzobispo de Sevilla**, por la reapertura de la iglesia, al finalizar la misa se bendijo una lápida conmemorativa de las actuaciones en el templo.



El jueves 27 de noviembre de 2014, según marcan las Reglas, celebramos **Solemne Misa de Réquiem** en sufragio de las Ánimas Benditas del Purgatorio, cotitular de la Hermandad, y en memoria de todos nuestros Hermanos y Bienhechores difuntos. La homilía corrió a cargo del **Rvdo. P. D. Manuel Gordillo Cañas** párroco de San Roque y Director Espiritual de la Hermandad. Durante el acto de culto, intervino un dueto de la Capilla Clásica del Sto. Crucifijo de San Agustín.

Para conmemorar el LXXV aniversario de la bendición de Nuestro Padre Jesús de las Penas, durante los días 29 y 30 de noviembre la Sagrada Imagen estuvo expuesta en devoto besamanos, el domingo 30 de noviembre se celebró Misa Solemne ocupando la sagrada cátedra el **Rvdo. P. D. Manuel Gordillo Cañas** párroco de San Roque y Director Espiritual de la Hermandad.



El mes de diciembre lo iniciamos con la celebración el día 8 de la **Función Solemne de Reglas** en honor de la **Pura y Limpia Concepción** de la Virgen María. Su Amantísima cotitular y patrona que fue de la antigua Hermandad Sacramental de San Roque. La homilía corrió a cargo del **Rvdo. P. D. Manuel Gordillo Cañas** párroco de San Roque y Director Espiritual de la Hermandad. Intervino un dueto de la Capilla Clásica del Santo Crucifijo de San Agustín. A la conclusión, y en la casa de hermandad, tuvo lugar la bendición e inauguración del BELÉN, cuyo montaje corrió a cargo de un grupo de hermanos de la corporación.

Los asistentes pudieron disfrutar con la interpretación de varios villancicos, por parte de la Capilla Clásica del Santo Crucifijo de San Agustín, así como del posterior ágape y acto de convivencia.

Del 18 al 20 de diciembre de 2014 celebramos **Triduo en honor de Nuestra Señora de Gracia y Esperanza**, estando la homilía a cargo del **Rvdo. P. D. Antonio Vergara González**,



REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA  
DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA

párroco del Espíritu Santo de Mairena del Aljarafe y Delegado Episcopal para Asuntos Jurídicos de Hermandades y Cofradías. Intervino un cuarteto de la Capilla Clásica del Sto. Crucifijo de San Agustín.



El domingo 21 de diciembre, celebramos **Función Solemne** en honor de la **Stma. Virgen**, con homilía a cargo del **Rvdo. P. D. Manuel Gordillo Cañas** párroco de San Roque y Director Espiritual de la Hermandad. Intervino la Capilla Clásica del Santo Crucifijo de San Agustín.

Durante los días de Triduo se hizo entrega de un diploma a aquellos hermanos que durante 2014 cumplieron veinticinco años de pertenencia a la hermandad, y que han sido:

Josefa Andreu Garrutta	Jorge León Reyes
Antonio Jesús Caballos Neira	Manuel León Reyes
Jesús Cáceres Misa	Alberto Márquez Fernández-Palacios
Jesús Cáceres Rosado	Agustín Márquez Peña
Rosa María Calatayud Ibáñez	José Martínez Balufo
María Teresa Calvo Monroy	Esperanza Melero Melero
María Dolores Carballar Aranda	Carlos Morón del Valle
Agustín de Alba Caviedes	Raquel Moya Márquez
Esteban Díaz González	Raquel Peso Oyola
Pablo Fernández-Palacios Pérez	Rafael Jesús Pizarro Sampedro
Adelaida Fernández-Palacios Reimóndez	José Antonio Prieto Ariza
Víctor M. Forero Márquez	Juan María Prieto Melero
Gustavo Gallardo Sánchez	Luís Miguel Prieto Melero
Manuel García Martínez	Yolanda Ramos Fernández
Alonso García Rodríguez	Manuel Rodríguez Hidalgo
María Teresa García-Miña Hoya	Jorge Romero Iglesias
Andrés García-Montiel Rodríguez	Clara María Romero Romero
Antonio Alberto González Arroyo	Fernando Salazar González
Francisco Javier González Cruz	Antonio Sánchez Hernández
José Alberto González Iglesias	Matilde Silva Robles
Santiago Guillén Díaz	María Gema Soto Gálvez
Jorge Hernández Guerrero	Manuel Zambrano Domínguez
Manuel León Martínez	



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA  
DE NTRO. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

Estos días estuvo la Santísima Virgen en Solemne Besamanos y durante la Función, tuvo lugar la confirmación del juramento de aquellos hermanos que durante el año 2014 cumplieron los catorce años de edad, haciéndoseles entrega por parte de la hermandad de un recuerdo conmemorativo. En dichos cultos contamos con la presencia de hermandades invitadas, las cuales realizaron una ofrenda floral a nuestra Amantísima Titular, siendo correspondidas de igual forma las hermandades que tienen a la Esperanza como Titular.

Del 13 al 17 de enero de 2015 celebramos **Solemne Quinario** en honor de **Nuestro Padre Jesús de las Penas**, comenzando con el rezo del Santo Rosario, ejercicio del Quinario y a continuación Santa Misa con homilía a cargo del **Rvdo. P. D. Eduardo Martín Clemens**, canónigo de la Catedral y párroco de Santa Cruz. El sábado 17 de enero, último día del Quinario, y tras la finalización del mismo, fiel al carácter sacramental de la hermandad, se celebró solemne procesión en honor a Jesús Sacramentado, bajo palio, por las naves del templo, y en la que participaron niños carráncanos. El domingo 18 de enero celebramos la **Función Principal de Instituto** con Comunión General y Pública protestación de Fe, ostentando la Sagrada Cátedra el mismo orador sagrado.



Durante el Quinario y la Función Principal intervino un dueto de la Capilla Clásica del Sto. Cristo de San Agustín. También se hizo entrega en el transcurso de la Función y tras la Protestación Pública de Fe, de los diplomas a aquellos hermanos que durante 2014 cumplieron cincuenta años de pertenencia a la hermandad, y que han sido:

José Ignacio Alcaide Fernández

José Vargas Spínola

Juan José Mondaza Luna

Emilio Zambrano Bono

Alejandro Sánchez Redondo

Manuel Zambrano Bono

Tras la Función tuvo lugar la tradicional comida de hermandad, que se celebró en el cercano Hotel Giralda. Como en años anteriores, hubo un menú más económico para la juventud. Un año más pudimos disfrutar de una entrañable convivencia con la asistencia de numerosos hermanos.

El jueves 22 de enero de 2015 se celebró Solemne Misa de Reglas en honor del **Beato Marcelo Spínola**, oficiando la ceremonia el **Rvdo. P. D. Isacio Siguero Muñoz**, Párroco de San Sebastián y Secretario General y Canciller de la Archidiócesis de Sevilla, concelebrada por **D. José Robles Gómez** Pbro. Delegado Diocesano de Orientación Social. Estuvo aplicada por las intenciones



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA  
DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

del pregonero de la Semana Santa de 2015, **D. Lutgardo García Díaz**, contando en éste acto con su presencia.



El pregonero recibió un pañuelo de Nuestra Señora de Gracia y Esperanza de manos del Hermano Mayor, firmando posteriormente en el libro de oro de la hermandad.

Acudieron varios de los pregoneros de los últimos años, como D. Manuel Navarro Palacios, D. Francisco Berjano Arenado, D. Fernando Cano-Romero Méndez y D. Ignacio Pérez Franco. Igualmente nos acompañaron las hermanas del Divino Corazón, así como miembros de la Fundación Marcelo Spínola.

A la finalización de la Misa se realizó la entrega de un donativo al Director Parroquial de Cáritas, D. Ignacio Pérez Amado, al igual que a la “Fundación Cardenal Spínola de Lucha contra el Paro”, representada por el presidente de la misma, D. Ricardo Díaz Ramos, hermanos ambos de la corporación y oficiales de Junta. A la conclusión hubo acto de convivencia en la casa de hermandad.

El domingo 25 de enero de 2015, en cumplimiento de sus reglas, la Hermandad de San Roque celebró devoto ejercicio del VIACRUCIS, tras la Misa Parroquial, en procesión de penitencia en honor de Nuestro Padre Jesús de las Penas, al que asistieron los hermanos con luces para trasladarlo a su altar del Sagrario, propio de la Hermandad.

El recogimiento volvió a ser la nota predominante, en uno de los actos más emotivos que celebra la hermandad a lo largo del año. El rezo de las estaciones de la Cruz corrió a cargo de nuestro hermano y Promotor Sacramental y de Cultos, Ignacio Pérez Amado.

Previamente, la hermandad organizó durante el día, el solemne y devoto BESAPIÉS del Señor.

La Hermandad celebró solemnes cultos en honor de nuestro Sagrado Titular el **Santo Crucifijo de San Agustín**, los cuales comenzaron el domingo 22 de febrero de 2015, estando durante todo el día expuesto en piadoso Besapié.

Posteriormente, los días 25, 26 y 27 de febrero, la hermandad celebró Solemne Triduo en su honor, iniciándose con el rezo del Santo Rosario, ejercicio del Triduo y Santa





**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

Misa, terminando con el canto del "Christus factus est". La homilía corrió a cargo del **Rvdo. P. D. Alejandro Vicente Tejero**, O.S.A.

El jueves 19 de marzo de 2015, se realizó el traslado de Nuestro Padre Jesús de las Penas desde su altar al paso procesional, en un acto marcado por el recogimiento y la oración y en el cual una saetera rezó cantando el Padrenuestro.



El Viernes de Dolores, 27 de marzo de 2015, celebramos **Solemne Misa de Reglas** en honor de **Nuestra Señora de Gracia y Esperanza**, oficiada por el **Rvdo. P. D. Manuel Gordillo Cañas**, como preparación para la Estación de Penitencia y conmemorativa de su Coronación Canónica, ofrecida por las almas de las Camareras que fueron y en sufragio por el que fue nuestro hermano y director espiritual D. Jerónimo Gil Álvarez, gran bienhechor de esta Hermandad.

Antes de la celebración de la eucaristía, y como es habitual, se recibieron a nuevos hermanos, siendo la jura delante de los pasos, estando éste año presidiendo el altar el paso de Nuestra Señora de Gracia y Esperanza.

El 29 de marzo de 2015, Domingo de Ramos, un día estable en cuanto a lo meteorológico, circunstancia que motivo que se viviera un gran ambiente durante toda la mañana en la Iglesia de San Roque, a las 13:30 horas se cerraron las puertas del templo, antes del inicio de los últimos preparativos para la salida de la cofradía.



Además de las representaciones de otras hermandades, tanto de la feligresía, del día, así como otras con las que la Hermandad de San Roque guarda una especial vinculación. Se recibió la visita, de la Sra. Delegada del distrito Nervión Dña. Pía Halcón Bejarano entre otras, así como de la representación del Consejo General de Hermandades y Cofradías, con su presidente D. Carlos Bourrellier al frente. Igualmente, se recibió la visita del Alcalde de la ciudad D. Juan Ignacio Zoido Álvarez acompañado del Delegado de Fiestas Mayores, D. Gregorio Serrano López.

En el cortejo procesional y en cuanto a representaciones, estuvieron con el Señor de las Penas los padres agustinos **Rvdos. PP. D. José Esteban Labrador de la Parte** y **D. Alvaro Martín Fuentes**.

En la presidencia del palio estuvo el Párroco y Director Espiritual de la hermandad, **Rvdo. P. D. Manuel Gordillo Cañas**.



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA  
DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

La representación municipal ante el palio corrió a cargo de Dña. Pía Halcón Bejarano, como testimonio de la vinculación entre el Excmo. Ayuntamiento y la Hermandad de San Roque.

Con relación al acompañamiento musical, se contó con la Banda Juvenil de cornetas y tambores de la Centuria Romana Macarena en la Cruz de Guía; Banda de cornetas y tambores de la Centuria Romana Macarena en el paso del Señor y Banda de Música de las Nieves de Olivares en el palio.

El Señor lució la túnica bordada rocalla de terciopelo morado.

En cuanto al exorno floral, éste estaba compuesto por claveles rojos en el paso del Señor y flores blancas en el de la Virgen.

El día 2 de abril de 2015 Jueves Santo, la Hermandad celebró **los Santos Oficios del Triduo Pascual**, fiel a su carácter sacramental.



Los días 1, 2 y 3 de junio de 2015, la hermandad celebró, **Solemne Triduo a mayor honor y gloria del SANTÍSIMO SACRAMENTO**, a las 20:30 horas, con Santa Misa, Exposición Mayor del Santísimo y Ejercicio del Triduo, terminando con la Bendición Solemne y Reserva de Su Divina Majestad.

La predicación corrió a cargo del **Rvdo. P. D. Manuel Jesús Galindo Pérez**, Vicario Parroquial de San Pedro y San Andrés y Delegado Episcopal de Apostolado de la Oración. Intervino un dueto de la Capilla Clásica del Sto. Crucifijo de San Agustín.

El jueves 4 de junio la hermandad asistió corporativamente a la **Solemne Procesión del Corpus Christi** de la S.M.P.I. Catedral de Sevilla, con insignias (varas y estandarte sacramental) y cera, tal y como prescribe la Regla 25.

Por último, el jueves 2 de julio de 2015 se celebró Solemne Función Votiva en honor del Santo Crucifijo de San Agustín, contando con la asistencia de la Excelentísima Corporación Municipal, representada por el delegado de Fiestas Mayores Don Juan Carlos Cabrera Valera (PSOE), la Delegada del Distrito Nervión Doña Inmaculada Acevedo Mateo (PSOE), Doña Pía Halcón Bejarano (PP) y Don Francisco Fernández Moraga (Ciudadanos). Renovaron un año más el Voto de Gratitud al Venerado Titular por la extinción de la epidemia de peste que asoló la ciudad en 1649.

Don Francisco Vélez de Luna asistió en representación del Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla, estando también representadas la Hermandad de Los Negritos por su Alcalde y la Hermandad Filial de Sevilla de Ntra. Señora de la Sierra. La homilía corrió a cargo



del Rvdo. P. Francisco Bustamante Sainz. Concelebraron los **RR. PP. Agustinos D. Jesús Manuel Gutiérrez Pérez y D. Álvaro Martín Fuentes.**

La Banda Sinfónica Municipal de Sevilla bajo la dirección de D. Francisco Javier Gutiérrez Juan, interpretó varias marchas, actuando igualmente la Capilla Clásica del Sto. Crucifijo de San Agustín.

Tras la función se pudo disfrutar de un ágape en las dependencias de la casa de hermandad.

## **2.- ACTOS DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN**

En este apartado se referirán las actividades desarrolladas por la hermandad para el buen gobierno de la misma.

El número de papeletas de sitio emitidas con motivo del regreso a la Iglesia de San Roque, el 4 de octubre de 2014, fue de 232. No se estableció cuota de salida para sacar la papeleta y poder ocupar un puesto en el traslado, existió también la posibilidad de solicitar papeleta simbólica.

Se iniciaron estas actividades, en primer lugar, con el **Cabildo General de Cuentas y Cabildo General Extraordinario** celebrado el 20 de octubre de 2014. Con respecto al Cabildo General Extraordinario, fue nombrado Hermano Honorario y Medalla de Oro de nuestra Corporación a la Orden de Agustinas Ermitañas del Real Monasterio de San Leandro de Sevilla, así como a la Real e Ilustre Hermandad del Santísimo Sacramento y Cofradía de Nazarenos de Ntro. Padre Jesús de la Redención en el Beso de Judas, María Santísima del Rocío, Nuestra Señora del Carmen, San Fernando Rey y San Lucas Evangelista.

El lunes 16 de febrero de 2015 se celebró **Cabildo General de Salida** en las dependencias de la Casa de Hermandad.

En cuanto al reparto de papeletas para la salida procesional, éste se desarrolló del 4 al 6 de marzo, y del 10 al 13 de marzo, existiendo dos días de repesca, concretamente los días 19 y 26 de marzo.

Como en años anteriores, se pudieron solicitar puestos en la cofradía a través de la página web de la hermandad. Finalmente, se emitieron un total de 957 papeletas.

El máximo responsable de los pasos en la calle volvió a ser el capataz D. Carlos Villanueva Granada, volviendo a demostrar un gran compromiso para con la hermandad en todo momento.

Con relación al número de Cabildos de Oficiales celebrados durante el curso de referencia, fueron 16 en total.



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA  
DE NTRO. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

En cuanto al número de hermanos, a fecha 31 de agosto de 2014, es de 1.932, habiendo ingresado en el presente curso 68 nuevos hermanos.

Por último, hacer mención a aquellos hermanos fallecidos en el presente curso de los que ha tenido conocimiento Secretaría, y a los que tendremos siempre presentes en nuestras oraciones.

Antonio Contreras Trigo	Andrés Palma Moreno
Alberto José Flores De Santis	Ramón Poblaciones Rodríguez
Miguel García De Guzmán	Enrique Sarda Reynel
Antonio López González	Juan Sánchez Sánchez
Angel Martín Sarmiento	José Casado García
José Flores Alonso de Caso	

### **3.- RELACIONES INSTITUCIONALES, ACTOS CULTURALES Y DE CONFRATERNIZACIÓN**

En este apartado resumiremos las actividades de tipo cultural o de confraternización que hemos desarrollado.



El martes 9 de septiembre de 2014, una amplia representación de la Hermandad de San Roque se desplazaba a Carmona, acompañando a la **Hermandad de la Virgen de Gracia** en el ejercicio de la Solemnísima Novena en honor de la Patrona de la villa carmonense, fruto de los estrechos lazos que unen a ambas corporaciones. Igualmente, estuvo representada la Hermandad Filial de Sevilla de la Virgen de la Sierra, con su Hermano Mayor al frente. Posteriormente, hubo un fraternal ágape en las dependencias de su casa de hermandad.

El viernes 24 de octubre de 2014 la Hermandad de San Roque por decisión del Patronato de la Fundación Santo Súbido recibió la donación de un busto de San Juan Pablo II, en un acto celebrado en la Basílica del Gran Poder, obra realizada por el profesor Juan Manuel Miñarro López, copia seriada y limitada de la entregada a Benedicto XVI en febrero del 2010, como agradecimiento al apoyo y aliento que manifestó a la Asociación Pro Monumento a Juan Pablo II, promotora del monumento a San Juan Pablo II ubicado en la Plaza Virgen de los Reyes.



REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA  
DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA



El jueves 6 de noviembre de 2014, en la casa de Hermandad de San Roque, tuvo lugar la primera sesión formativa del curso cofrade 2014-15 del V Foro Monseñor Álvarez Allende, al que pertenece la Hermandad de San Roque.

La ponencia trató sobre la "Belleza y Novedad del Sacramento del Matrimonio", y cuyos ponentes fueron D<sup>a</sup>. Paloma Carrasco Vergara y D. José M<sup>a</sup> Domínguez Hernández.

Las sesiones están organizadas por hermandades del sector de San Bernardo, englobándose el ciclo dentro de las actividades del Plan de Formación para el Curso 2014-2015 de la Delegación Diocesana de HH. y CC. de la Archidiócesis de Sevilla.

Los objetivos son reforzar la relación fraterna entre nuestras instituciones e invitar a las demás que quieran ir incorporándose, formando así a los componentes de nuestras feligresías, asociaciones eclesiales, Hermandades y cofradías en el conocimiento de los valores religiosos cristianos, humanos e histórico-culturales.



El jueves 27 de noviembre de 2014, a la finalización del culto a las Animas Benditas del Purgatorio, tuvieron comienzo los actos y cultos con motivo del LXXV Aniversario de la Bendición de Nuestro Padre Jesús de las Penas, obra de Antonio Illanes Rodríguez.

Se iniciaron en las dependencias de la casa de hermandad, con la charla-coloquio "Antonio Illanes. El perfil humano y artístico de un escultor único". Contó con la participación de Juan Manuel Miñarro López, escultor y catedrático de la Escuela de Bellas Artes de Sevilla; Fernando Gabaldón de la Banda, doctor en Historia del Arte; y la presencia de Antonio Illanes (hijo). Los tres ponentes recibieron un recuerdo a la conclusión del acto, firmando asimismo en el Libro de Oro de la Hermandad.

El domingo 21 de diciembre de 2014, la Hermandad de San Roque celebró acto de convivencia con la **Hermandad de la Virgen de Gracia de Carmona**, fruto de los lazos de amistad que unen a ambas corporaciones. Se inició a las 13:00 horas con la celebración de la Santa Misa, en la Iglesia Parroquial de San Roque, ante el altar de los Sagrados Titulares de la hermandad. Posteriormente, en la casa de hermandad, hubo un ágape de confraternización.



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

Este año, N.H.D. Juan Francisco Muñoz Cruz encarnaba al **Cartero Real**, que visitaba la casa de hermandad el domingo 28 de diciembre de 2014, haciendo las delicias de los más pequeños. Nuestra casa de hermandad se quedó pequeña ante la afluencia masiva de público.



El miércoles 14 de enero del 2015 se presentó, tras el Quinario a Ntro. Padre Jesús de las Penas, el nuevo diseño web de nuestra hermandad. Este diseño ha sido realizado por la empresa especializada en diseño web SERRAGARCI. El acto fue presentado por nuestro hermano mayor y posteriormente tomó la palabra el responsable de comunicación de SERRAGARCI.

El nuevo diseño tiene nuevas funcionalidades y el mismo es 100% visible desde los dispositivos móviles y tabletas. Se pretende con este diseño potenciar las noticias de la Hermandad y darle mucha importancia a los aspectos gráficos y de presentación de contenidos multimedia.

El pasado viernes 16 de enero, cuarto día de quinario celebrado en honor a Nuestro Padre Jesús de las Penas, tuvo lugar un emotivo acto de reconocimiento a la Hermandad de la Redención por las atenciones recibidas con esta corporación en la Semana Santa de 2014.

En él se hizo entrega del diploma acreditativo del nombramiento de la corporación del Lunes Santo como Hermanos Honorarios así como de la Medalla de Oro de nuestra hermandad.



Tras la homilía, que corrió a cargo del **Rvdo. P. D. Eduardo Martín Clemens**, párroco de Santa Cruz y canónigo de la S.M.P.I.C. de Sevilla y la lectura del nombramiento, el Hermano Mayor de San Roque, Antonio F. Barrero Castro, quiso recordar especialmente a Sonia de los Angeles Gallardo, diputada de caridad de la Hermandad de la Redención, recientemente fallecida.

Recibida la Medalla de oro y en presencia de las Juntas de Gobierno de ambas corporaciones al completo, el Hermano Mayor de la Redención, José Antonio Moncayo Travé, expresó su deseo de que este hermanamiento continúe con más fuerza aún en el futuro y tuvo también su recuerdo para la diputada de caridad.

Una vez finalizado el acto se realizó un acto de convivencia en la casa de hermandad.



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA  
DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

El sábado 21 de marzo se inauguró y fue bendecido un azulejo colocado en la fachada de la Iglesia de Santiago como recuerdo y testimonio de agradecimiento, el cual reza así: *"Cuántas veces se hizo necesario el éxodo desde la Parroquia de San Roque.*

*La Hermandad de Nuestro Padre Jesús de las Penas y Nuestra Señora de Gracia y Esperanza encontró en éste templo de Santiago el Mayor, el mejor de los refugios y en la Hermandad de Nuestro Padre Jesús de la Redención y María Santísima del Rocío, la inestimable acogida para que la Semana Santa de 2014 se tornara como inolvidable. Como*



*recuerdo y testimonio de agradecimiento, La Archicofradía Sacramental de San Roque ha querido dejar constancia para conmemorar la salida procesional del Domingo de Ramos 13 de Abril de 2014. Sevilla marzo de 2015"* con éste entrañable acto la Archicofradía Sacramental de San Roque ha querido dejar constancia para conmemorar la salida procesional del Domingo de Ramos 13 de Abril de 2014.

Los Hermanos Mayores de la Hermandad de la Redención, D. José Antonio Moncayo Travé y de la Hermandad de San Roque, D. Antonio Federico Barrero Castro, fueron los encargados de descubrir dicho azulejo. A continuación una representación de la hermandad de San Roque, encabezada por su Hermano Mayor, acompañó el sábado 21 de marzo de 2015 a la sagrada imagen de Ntro. Padre Jesús de la Redención en solemne y piadoso Vía Crucis desde la Iglesia de Santiago y recorriendo las calles de la feligresía.

El 23 de marzo de 2015, se terminó de fundir la candelera del palio de Nuestra Señora de Gracia y Esperanza, que éste año ha sido llevado a cabo por miembros de la junta de gobierno que en pasados ejercicios no lo efectuaron, asimismo se contó con la presencia de los pregoneros de la Semana Santa de Sevilla, Fernando Cano-Romero Méndez e Ignacio José Pérez Franco.



La Banda Juvenil de Cornetas y Tambores de la Centuria Romana de la Macarena representada por su director D. José Hidalgo López, en un gesto digno de admirar, tuvo a bien el donar el pago por los servicios prestados el pasado Domingo de Ramos, a la Bolsa de Caridad de nuestra Hermandad.

El 4 de abril de 2015, Sábado Santo, una representación de la hermandad acudió a la procesión del santo Entierro portando varas y estandarte.



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA  
DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

El miércoles, 6 de mayo, la Hermandad de San Roque colaboró un año más, en la cuestación anual que realiza en nuestra ciudad la **Asociación Española contra el Cáncer**. La **Hermandad de San Roque** colaboró atendiendo la cuestación de una mesa petitoria, que se situó en la puerta lateral de la Parroquia en la Calle Recaredo.



Tras dos semanas de intensos trabajos, se dieron por finalizados los trabajos de remodelación de la fachada de nuestra Casa de Hermandad antes del Domingo de Ramos, los cuales consistieron en la eliminación de la pintura desprendida, resanado de enfoscados y posterior guarnecido y enlucido, aplicación de nueva pintura tipo elastómera acrílica lisa en los paramentos, mochetas y dinteles de huecos y zócalo.

El viernes 15 de mayo de 2015, el pasito de la **Cruz de Mayo** de la hermandad volvió a procesionar por las calles del barrio. Como todos los años, numerosos niños, familiares y amigos acompañaron al pasito, adornado con claveles rojos y que llevó el acompañamiento musical, como es costumbre, de la Banda Infantil de la Centuria Macarena.

Durante los meses de Abril y Mayo tuvo lugar una recogida de alimentos destinada a socorrer las necesidades de los más desfavorecidos, colaborando conjuntamente la Diputación de Apostolado y Acción Social de nuestra Hermandad y el negocio de Peluquería "Téllez Barber", propiedad de D. Francisco Javier Téllez Berraguero. el cual ha contribuido con la aportación de su local para el depósito provisional dichos alimentos.

Una vez finalizada la acción de recogida de alimentos, se procedió el pasado sábado 24 de mayo de 2015 a la entrega de los mismos a las Hermanas Agustinas Ermitañas del Real Monasterio de San Leandro de Sevilla, realizando en este acto una muestra más de nuestro compromiso de ayuda con esta congregación con la que nos unen lazos de gratitud, reconocimiento y hermanamiento.



Por acuerdo de Cabildo de Oficiales se hizo efectivo el reconocimiento oficial del nombramiento de Hermanos Honorarios y Medalla de Oro de nuestra corporación a la Orden de Agustinas Ermitañas del Real Monasterio de San Leandro de Sevilla, que tuvo lugar el domingo 31 de mayo de 2015 en la misa de 12 horas.

En dicho acto se inauguró y bendijo un azulejo colocado en la iglesia del Real Monasterio de San Leandro de Sevilla, para perpetuar la memoria y dar testimonio de agradecimiento, el cual reza así: *"Cuando la Hermandad de San Roque hubo de abandonar su templo Parroquial en diciembre de 2013, encontró en este Real Monasterio de San Leandro el*



REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTO CRUCIFIJO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE PENITENCIA  
DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA

*mejor refugio para Nuestro Padre Jesús de las Penas y Nuestra Señora de Gracia y Esperanza, y en las hermanas Agustinas Ermitañas el calor de sus oraciones y la emoción de sus cánticos.*

*Para perpetuar la memoria y dar testimonio de agradecimiento, la Archicofradía Sacramental de San Roque quiso dejar constancia mediante este azulejo de su estancia en este templo. Sevilla, mayo de 2015”.*

Se realizó un sencillo acto de obligado cumplimiento para que pueda servir no solo de reconocimiento y gratitud, sino también como recuerdo a tan merecida distinción, donde de igual forma se hizo entrega de la MEDALLA DE ORO, de esta corporación, así como del diploma acreditativo del nombramiento, que se aprobó en Cabildo General Extraordinario celebrado el lunes 20 de octubre de 2014.



Un asunto que desde hace varios años ya es real y manifiesto, es nuestra asistencia de voluntarios en la Fundación Benéfico Asistencial del Economato del Casco Antiguo de Sevilla a la que pertenecemos de pleno derecho como patronos, ayudando en este ámbito a los más necesitados.

También en el mes de junio de 2015, el Arzobispo de Sevilla daba a conocer los nombramientos y traslados que constituirían los nuevos destinos pastorales para el próximo curso pastoral. El **Rvdo. P.D. Ramón Valdivia Giménez** era nombrado párroco de San Roque así como al **Rvdo. P. D. Manuel Gordillo Cañas** como párroco emérito de San Roque.

La Junta de Gobierno de la Hermandad de San Roque, en nombre de todos los que componen la corporación, desean hacerle llegar su más sinceras felicitaciones, esperando que este nuevo periodo de sus vidas sigan siendo tan fructíferos como hasta ahora, lo que pide elevando plegarias a Nuestro Padre Jesús de las Penas y Nuestra Señora de Gracia y Esperanza.

Un año más, la hermandad jugó a la **Lotería de Navidad**, contando para la distribución de décimos con la colaboración de los hermanos.

Por último, se estuvo presente en cuantos plenos, asambleas y reuniones de Hermanos Mayores, Diputados Mayores de Gobierno, Cabildo de Tomas de Horas y convocatorias a las que se nos citó. Asimismo, se acudió a cuantos actos se nos invitó.

En Sevilla, a 20 de septiembre de 2015

Fdo. El Secretario 2º  
Antonio Sánchez García

